
Compte-Rendu du 2éme conseil d'école – année 2019/2020 – Ecole Henri Dès 
Pléchâtel – 10 mars 18h30 

 
Présent.e.s : Mme Percher adjointe aux affaires scolaires, M. Hamon adjoint aux bâtiments, Mme Lejeune 
Directrice, Mme Noblet, Mme Giffard-Neuhaus, M. Bily, Mme  Patriarca Mme Jubin , Mme Bouard , mme 
Penquerc’h (professeur.e.s ), Mme  Godet (représentante des Atsem), Mmes Bouriau, Le boulaire, Busnel, 
Guegan, Le Paih, Mau Trevin, Lhotellier (élues) 
Excusé.e.s : Mme Carré IEN, Mme Goacolou (absence justifiée) , M. Bourasseau Maire , Mmes Loiseau et 
Loubry (élues) 
 
CR : Laurence Lejeune, relu par Mmes Guegan, Mau et Busnel, Mme Percher. 

 
Ordre du jour : 

 
1. LES DEMANDES DES DELEGUES 

Les décisions : 
- Achat de BD pour la BCD : achat de 21 BD d’occasion avec le compte USEP pour 105€ auprès 

de M. Nicolas Busnel bouquiniste qui nous a fait les bd à 5 €. Choix fait avec les CM2 
- Création d’un règlement de cour par les élèves : en cours 
- Médiateurs de cour : formation des CM2, ils ont commencé par binôme au retour des vacances 

de février. 
- Achat de nouveaux jeux de cour : rencontre avec un fournisseur (athanor le 24 mars reporté) 

Demandes à la mairie :  
- une cloche pour sonner la fin de la récréation,  
- remettre des barrières autour du rond-point et les transformer en bancs, planter des fraisiers 
- traçage d’une raquette de basket sous le panier,  
- un parcours de billes (devis 2800€ ttc posé par la Société Edencom dans le 49, tracé à 

décider avec les élèves) 
La mairie prend note des demandes. 

 

 

2. ORGANISATION EFFECTIFS 

Mme Virginie Penquerc’h remplace Mme Tifenn Goacolou depuis novembre 2019. 
Prévisions d’effectifs pour la rentrée : 150 (159 cette année), tous les élèves de la prévision ne sont 
pas encore inscrits mais de nouvelles inscriptions qui n’étaient pas envisagées se sont fait connaître 
(emménagement) Il y a 30 CM2 qui partent cette année. 
Le 1er avril devrait avoir lieu la commission pour la carte scolaire. 
 

3. BILAN FINANCIER 

Gain chocolats de Noël : 220,10€ 
Gain photos individuelles : 221,73€ 
Marché de Noël : 287,5€ 
Dons des classes 9 : 150€  
Subvention mairie noël : 1422€ (Achat livres de Noël auprès de M. Busnel bouquiniste et père d’élèves 
pour 350€ - Spectacle avec le reste) 
 
 

4. SECURITE et SANTE DANS L'ECOLE 

-Retour du bilan exercice PPMS  du 14/10 et les demandes faites au dernier conseil d’école :  
Des points d’évolution : des stores sont à réparer dans la classe de CM2 (fait) ou prévoir classe de 
CP/CE1 (à programmer), la serrure de la classe de CM2 et CM1 doit pouvoir se fermer de l’intérieur 
(la mairie prend note), et aux vues des 3 bâtiments il faudrait réfléchir à une alarme instantanée, 
différente de l’incendie pour prévenir tout le monde (devis signé par la mairie).  
 
-Air : visite le 13 février de Capt’air sur la qualité de l’air dans l’école avec la présence de M. 
Bourasseau. Cette visite s’est faite en vue de la création d’une infirmerie dans l’ancien bâtiment,  



Le bilan est en attente, il y a un bon système de ventilation mais des améliorations sont possibles : 
 Des plaques de plafond abimées avec de l’humidité (dans différents lieux) qui ont été tout de 

suite changées par la mairie,  

 Conseils : veillez à bien aérer les salles (chaque récréation et le midi), ce qui est un problème 
pour les classes du dernier bâtiment avec les 3 vélux qui ne fonctionnent pas tous (la mairie en 
prend note pour vérifier leur fonctionnement) et le dortoir qui manque clairement d’aération 
possible.  

 Des conseils sur les produits d’entretien, elle préconise essentiellement du vinaigre blanc.  
 
-Mise à jour du Document Unique : l’inventaire des risques pour le personnel de l’école a été réalisé 
en équipe d’école et déposé sur l’espace numérique de direction.  
 

-Incendie : l’équipe enseignante a fait le tour de l’école pour vérifier les lieux des déclencheurs, il a été 
demandé aussi aux atsem de les repérer afin d’être opérationnel en cas d’alerte incendie. Un seul 
désenfumage est repéré dans le dortoir des PS, qu’en est-il pour les 3 classes du nouveau bâtiment qui 
ont elles aussi des velux? Réponse : la commission de sécurité a validé ce fonctionnement. 
 

-Bruit : prévoir des patins sous les chaises des cycle 2 et 3 (vieilles balles de tennis par exemple, appel 
aux parents qui vont dans des clubs de tennis !) 
 

-Circulation école : le passage par le petit jardin et l’escalier est autorisé seulement par les élèves de 
GS/CP et accompagnés de leurs parents.  
 

-Cour maternelle : avec cette longue période d’intempérie, de la boue s’est accumulée à différents 
endroits, du fait de bordures qui ne retiennent pas la terre. Les enfants glissent et se salissent 
énormément. Différents revêtements vieillissants engendrent également des risques d’accidents. La 
porte du petit jardin ne ferme plus et le poteau est tout de travers. Certains arbustes sont dangereux 
car pointus. La cour aurait besoin d’être repensée avec un paysagiste et le revêtement refait sur toute 
la surface pour qu’il soit plus homogène. D’autre part, la petite maisonnette est mal positionnée et donc 
difficile à surveiller, est-ce possible de la tourner ? (Merci pour le nettoyage des jeux par les employés). 
Et en dernier lieu, plusieurs oiseaux ont fait leur nid dans les préaux ce qui engendre des excréments 
notamment sur les vélos. Serait-il possible de mettre des filets, ou grillage pour empêcher la nidification 
avant la rentrée prochaine ? Nous travaillerons à réaliser des nichoirs avec les élèves à l’automne. 
 la mairie en prend note 
 

-Coronavirus : Avant la fermeture de l’école du 16 mars, le nettoyage et la désinfection des poignées, 
interrupteurs, portes vitrées et claviers étaient réalisés tous les soirs. Sur le site de l’école  un onglet 
« coronavirus »  est complété de documents utiles. Un grand merci aux agents qui font du travail en 
plus quant au ménage des locaux. Pour information : « Le gel hydroalcoolique est en revanche 
fortement déconseillé pour les jeunes enfants (élèves du 1er degré). Il convient de le rappeler aux 
responsables légaux de l’enfant » 

 
-Plan canicule : comment l’envisager ? 

Décisions : achat de pulvérisateurs pour « arroser » les élèves dans la cour (à utiliser par les 
enseignants), avoir accès à un robinet extérieur (sur le préfa ?) pour pouvoir mettre un tuyau-
brumisateur sous les arbres, prévoir la salle polyvalente et le gymnase comme solution de repli frais , 
mais aussi sous les arbres de la prairie.  
 

5. PROJETS 

 
Déjà passés : 

• La Natation est terminée pour les CP CE1. L’accueil à la piscine de Chartres n’a pas été très 
apprécié, mais les élèves ont bien progressé. Nous n’avons pas pour le moment de vision sur 
la rentrée prochaine. Merci à la mairie qui paye le car et les entrées. 

• Chorale d’école :1er décembre lors du marché de Noël, puis déplacement à l’EHPAD des 3 
classes de mater pour chanter jeudi 30/01, la prestation a été bien appréciée des anciens, ils 



devaient venir chanter en avril  en retour.  

• Sortie aux musées : Musée Eugène Aulnette du Sel de Bretagne (CP/CE1 CE1/CE2), Sortie à 
l’Opéra pour les CM1 CM2 (un soir en dehors du temps scolaire, décembre) 

• Cinéjeunes : intervenant pour apprendre à décoder les films et mieux comprendre le cinéma (4 
films CM – 2 films CP à GS – 6 courts-métrage TPS/PS MS) : 2éme intervention des animateurs. 

• Interventions en EPS : interventions OCAS (escrime CM1, Ultimate CP/CE), Intervention de 
M. Guélé (Gymnastique cycle 3) 

• TPS PS : Vern, le volume 10 mars 

• 2 matinées jeux en PS/MS avec les parents 
 

 

A venir 

• EPS avec USEP : rando CP/CE1 et CE1/CE2, courses d'orientation MS et GS/CP printemps 
des mater 

• Musique à l'école : les 3 classes TPS PS GS/CP sur des chants du monde, 10 séances qui 
débutent en mars (les séances annulées du fait du covid-19 ne seront pas rattrapées) 

• Bal gallo avec musiciens et conteurs 2 juin TPS/PS, GS/CP, MS et d'autres classes de la 
circonscription (La bosse de Bretagne, Lalleu, Bourg des Comptes)  

• Lecture : littéralouest pour les classes de cycle 2 avec la venue d’un auteur (annulé du fait du 
covid-19) coup de cœur pour un livre et écriture d’un livre avec l’OCCE pour les classes de TPS 
PS. 

• Poète Ferrailleur à Lizio (4 classes MS, GS/CP, CP/CE1 et CE1/CE2 12 mai) 

• Interventions en EPS : voile 2 jours en juin CM1 CM2 (annulé), interventions OCAS période 5 
(Rugby CM2), Intervention de M. Guélé (athlétisme en période 5 avec rencontre avec l'école 
privée), Intervention de M. Guélé (Gymnastique cycle 2) 

• Semaine sans écran du 29 mars au 10 avril  - annulée du fait du covid-19 

• Semaine de la maternelle avec parents à caler 

• Festival du film d’animation toute l’école sauf PS - annulé du fait du covid-19 

• 8 mai : commémoration avec les CM à l’Ephad le 7mai 

• Arts dans la ville : période 5. Exposition d’œuvres dans les rues de Pléchâtel 

Autres : 

• Des stagiaires dans l'école : les étudiants ASTEP en sciences de Beaulieu avec GS CP ont fini 
fin décembre, l’étudiant musicien intervenant DUMISTE continue toujours le lundi (CE1/CE2, 
CM1 et CM2)  

• CAP petite enfance par le CNED (février/mars/avril) : une stagiaire pour 7 semaines – stage à 
reporter du fait du covid-19 

 

Point sur twitter : Twitter @HdesPlechatel, 32 parents seulement suivent les activités de l’école 

(vous pouvez vous inscrire via le portable de l’école 06 83 48 58 40 pour une première connexion), Un 
questionnaire va circuler afin d’évaluer l’utilisation de ce réseau. Suite au confinement, 45 parents dont 
dorénavant abonnés 

 
Communication par mail par l’école: cela doit être exceptionnel et toujours réalisé en copie cachée. 
L’utilisation préférentielle du carnet de liaison est plébiscitée par les parents élus. 
 

6. SEMAINE « pour apprivoiser les écrans »: du 26 mars au 10 avril  annulée du fait du 
covid-19 

-semaine 1 : enquête dans les familles avec lettre explicative et planning 

-semaine 2 : constat de l'enquête dans les classes, discussion en classe et défis, soirée à thème en 
famille (jeudi 18h-20h sport en famille, lundi 17h-19h30 soirée jeu et lecture), visite de m. Brulé qui 



échangera avec les élèves de cycle 2 et de cycle 3 sur la vie à Péchâtel autrefois, EPHAD vient chanter 
pour les 3 classes de mater 
-bilan vendredi 9  
-soirée blackminton par l’APE samedi 11 avril pour clôturer 
 Partenariat APE, AJ Volley, Bibliothèque, ludothèque, Ehpad, 
La proposition a été bien accueillie par les parents élus. 
 

7. EVALUATIONS 

  La deuxième évaluation pour les CP s’est déroulée du 17 au 31 janvier. Les résultats sont 
ceux observés par les enseignantes dans leurs classes. 

 Le Niveau A1 en anglais se tiendra du 27 avril au 12 mai pour les CM2 
 
 

8. POINT TRAVAUX/DEMANDES 

 Affaissement de la cour des maternelles suite au changement de cuve : comblé par des cailloux, 
le revêtement sera refait à l’été  une demande de réaménagement de la cour 

 Sur proposition de Mme Ferron ATSEM : l’eau chaude dans les lavabos en maternelle pour se 
laver les mains de manière plus agréable. Le devis est en cours. 

 Infiltration sur l’escalier du petit jardin : pas de problème de stabilité constaté 

 Repeindre en blanc les 4 poteaux de la maternelle afin d’envisager de les peindre avec les 
enfants en fin d’année : La mairie en reprend note. 

 Nouveau panneau d’affichage à la nouvelle entrée  enlever ceux de l’ancienne entrée qui sont 
obsolètes et plus regardés. 

 Travaux PPMS  (voir point 4) 

 Infirmerie : création dans l’ancien bâtiment  devis fait. Il faudrait par la même occasion, prévoir 
de séparer les toilettes du local ménage, et redonner un coup de neuf à ces toilettes très 
vétustes. 

 Gros achats effectués : nouvelle plastifieuse, 5 draisiennes pour la salle de motricité 

 Changement des dévidoirs des toilettes en feuille à feuille plutôt qu’en rouleau. Le changement 
est gratuit par l’entreprise qui fournit le papier. Cette demande a été formulée par les Atsem 
pour moins de gaspillage. 

 Peinture : cet été une nouvelle classe sera concernée. 

 Luminaire changé dans les 3 classes de cycle 2 et salle de motricité. Cela éclaire vraiment 
mieux et est moins agressif que les néons. 

 
Nouvelles demandes : 

 Nouveau téléphone fixe : celui-ci est inaudible  

 Sonnette d’entrée audible aussi dans le bureau  devis en cours 

 Réflexion sur l’aménagement paysager de la cour des petits  faire venir un paysagiste ? 

 Tabourets roulants pour les classes de maternelle pour être à hauteur des tables sans faire 
travailler son dos 

 Casiers pour les cartables (pbs de chutes) dans le couloir des cycle 2 (genre bancs)  à 
réfléchir 

 Poser un porte-manteau derrière la porte du bureau de la directrice 

 Tous les porte-manteaux cm2 à changer 

 Demandes des atsem : merci aux parents d’apporter, pour refaire le stock de l’école, des 
changes  culottes, slips, leggings, joggings de 2 à 10 ans. 

 
Echange autour de l’appel à projets « Ecole numérique » avec un financement pour les mairies à 
hauteur de 50% du budget.  réflexion sur le remplacement de quelques ordinateurs de la salle 
informatique. La mairie verra avec M. Guelé . 

 
 
 
 



9. REMERCIEMENTS 
A l’équipe des employés communaux toujours très réactifs tant du côté administratif que sur le terrain. 
Aux parents accompagnateurs à la piscine et aux diverses sorties. 
Aux membres de l’APE pour le marché de Noël 
Aux parents élus pour leurs investissements, notamment la récolte de papiers. 
A Mme Guegan qui nous a aidé à couvrir les 22 nouvelles BD. 
A Mme Percher pour son dévouement depuis tant d’années pour l’école et la commune. 

 
 
10. QUESTIONS DES PARENTS A l’ECOLE 

 Dernier conseil d’école : L’ancien site internet de l’école datant de 10 ans a bien été supprimé 

Pour rappel : le site actif www.ecole-henrides-plechatel.ac-rennes.fr 
 

 PHOTOGRAPHIES 
- Bravo pour le choix de la photographe cette année. 
- J’ai trouvé que la qualité des photos individuelles n’était pas terrible (porte-clés qui ne tiennent 

pas, boules de Noël pas adaptées aux photos). Pour la photo de fratrie, il n’y avait pas de choix, 
c’est dommage. Mais les photos sont jolies. 

- Les photos sont trop sombres et de mauvaise qualité (portrait). 
Réponse : Pour information, il n’y a pas de photos individuelles dans beaucoup d’écoles, c’est une 
proposition que l’on vous fait. L’intérêt est que l’on fait travailler une photographe locale et la gestion 
par internet est un réel confort pour les enseignants. Les remarques seront remontées à la photographe 
qui souhaite s’améliorer. 
 

 EMPLOI DU TEMPS  
- Je me demande pour quelles raisons les MS n’ont plus de temps de repos alors que les 

recommandations indiquent qu’ils en ont grandement besoin. Réponse : la sieste n’est pas au 
programme des MS, un temps calme dans la classe est bien proposé du lundi au jeudi, et dans 
la salle de motricité le vendredi, car les enfants sont fatigués en fin de semaine. 
 

- Quelle est la proportion gallo/français en petite section ? Certains enfants parlent plus gallo que 
français le soir. Réponse : l’éveil plurilingue est préconisé dès la maternelle, en plus de chants 
du monde dans d’autres langues, le gallo est pratiqué seulement le vendredi. L’ouverture à 
d’autres sonorités est indéniablement un atout pour l’apprentissage futur de n’importe quelle 
langue. 

 
- Est-ce qu’il est possible d’organiser une fois dans l’année une sortie pour chaque classe, « pour 

les enfants » ? Réponse : Voir projets (points 5), un voyage plus long est organisé tous les 2 
ans pour les cycle 3 

 

 LES P’TITS PAPIERS 
- Un grand merci aux parents impliqués dans « les p’tits papiers » même si leur action se termine. 
Réponse : afin de faire perdurer ce tri essentiel au Développement durable et à l’écologie pour 
notre planète, l’école s’engage à y réfléchir pour impliquer les élèves au ramassage.  voir avec 
l’école privée pour la pose d’une benne à papier commune. 8t40 ont été récoltées dans la benne 
en mars, il y a eu une chute du cours du papier et la revente devient difficile et peu rentable. 

 
 

 ECHANGES 
- Serait-il possible de prévoir une boite, une urne pour recevoir les retours des parents de manière 

anonyme ? Réponse : Le plus simple sera de déposer une enveloppe anonyme dans la boite 
aux lettres de l’école. 
 

- Par souci d’écologie, est-il nécessaire d’imprimer le compte-rendu du conseil d’école et de le 
faire passer dans toutes les familles, à chaque enfant ? La signature du chef de famille ne suffit-
elle pas ? Réponse : seuls 3 exemplaires tournaient dans chaque classe, et seulement pour les 

http://www.ecole-henrides-plechatel.ac/
http://www.ecole-henrides-plechatel.ac/


chefs de familles, si vous l’avez eu plusieurs fois cela était une erreur. Pour information, chaque 
parent doit le lire le CR et attester de sa lecture, voilà pourquoi ce dispositif. Décision : diffusion 
par mail avec mot dans le cahier signifiant que vous en avez bien pris connaissance.  
 

 RECREATION 

- La cour de l’école primaire est très « minérale ». Serait-il possible d’y introduire un peu de 
végétation ? Réponse : réflexion à mener avec les délégués ? Pourquoi pas sur le muret, ou 
des plantes grimpantes ? 

 

 RECYCLAGE 
- Est-ce qu’un carton sera mis à disposition pour collecter les cartouches d’encre ? Réponse : 

une boite est à nouveau disponible dans le hall de l’école. Merci pour le rappel. 
 
 

11. QUESTIONS DES PARENTS A LA MAIRIE 
 

 RESTAURANT SCOLAIRE 
- Il nous est souvent rapporté qu’une personne gérant les enfants à la cantine n’a pas toujours 

un vocabulaire adapté quand elle s’adresse aux élèves et peut manquer de neutralité vis-à-vis 
des soucis à l’école. 

Réponse : des retours ont été remontés aussi par les délégués, cela concerne seulement les élèves 
de primaire. Il n’y a pas eu de retour à la mairie, une enquête va être menée et les délégués des 2 
écoles réunis pour échanger. 
 

- Certains enfants se plaignent que la qualité des repas s’est dégradée cette année et mon fils 
se plaint souvent que ce n’est pas bon (je précise qu’il n’est pas du tout difficile). Est-ce que 
quelque chose a changé ?  

 Réponse : le seul changement est un menu végétarien une fois par semaine. 
 

- Questions liées au coronavirus : A la cantine les robinets ne durent pas assez longtemps. Du 
coup, il faut ré-appuyer dessus pour se rincer. De plus un seul sèche main fonctionne. Par 
conséquent tout le monde utilise le même. 

Réponse : les 3 sèche-mains fonctionnent, les robinets seront rallongés en durée. 
 

 ESPACE DE VIE 

- La cour de l’école primaire est très « minérale ». Serait-il possible d’y introduire un peu de 
végétation ? (voir réponse école) 
 

- Est-il possible de prévoir des mini-cloisons dans les toilettes de maternelle ? Réponse : débat 
sur l’intérêt entre les membres du conseil, problème lié à l’hygiène, à la surveillance et à la place. 
Nous comprenons bien les soucis d’intimité. 2 cloisons juste près de la porte pourraient être 
envisagées. 

 
- Le papier toilette est de mauvaise qualité (irritations). Réponse : comme vu au point 8, il va y 

avoir un changement, attendons de voir. 
 

 CARTE SCOLAIRE 
- A quel collège seront rattachés les enfants de Pléchâtel cette année et les années suivantes ? 

Réponse : Ce sera toujours le collège de Crevin pour la rentrée 2020, et puis Bain à partir de la 
rentrée 2021. Des dérogations dans les 2 sens seront acceptées. 

Glossaire : 
ATSEM : Agent territorial spécialisé des écoles maternelles  
PIAL : pôles inclusifs d'accompagnement localisés 

CPC : conseiller pédagogique de circonscription 

AESH : accompagnant des élèves en situation de handicap 
USEP : Union sportive de l'enseignement du premier degré (association) 
OCCE : office central de la coopération à l'école (association) 
RASED : Réseau d'aides spécialisées aux élèves en difficulté - 
PPMS : Plan Particulier de mise en sûreté 

https://infos.emploipublic.fr/article/agent-territorial-specialise-des-ecoles-maternelles-atsem-fiche-metier-eea-5402
https://fr.wikipedia.org/wiki/Union_sportive_de_l%27enseignement_du_premier_degré
https://fr.wikipedia.org/wiki/Réseau_d%27aides_spécialisées_aux_élèves_en_difficulté


 


